

Transition écologique

## Du bio et du vrac accessibles et de qualité

DEPUIS OCTOBRE DERNIER, LES HABITANTS DES QUARTIERS POPULAIRES DU CENTRE ET DE LA FRESCOULE ONT LA POSSIBILITÉ DE S'APPROVISIONNER, UNE FOIS PAR MOIS, EN PRODUITS D'ÉPICERIE ET D'HYGIÈNE BIO ET CONDITIONNÉS EN VRAC. UNE NOUVEAUTÉ QUI LEUR PERMET D'ACQUÉRIR DES PRODUITS SAINS AU JUSTE PRIX.



Une fois par mois, les produits du projet VRAC (Vers un Réseau d'Achat en Commun) porté par l'association La Cité de l'agriculture, prennent place, alternativement à la maison de quartier du Liourat et à la salle Lapierre, deux emplacements centraux pour les habitants concernés par ce dispositif. Les personnes aux revenus modestes vivant dans les quartiers prioritaires de la ville sont les premiers à être invités à rejoindre VRAC pour 1€ par an. Cependant, l'adhésion, à un tarif un peu plus élevé, reste ouverte aux Vitrollais d'autres quartiers, dans un souci de mixité sociale. Une fois inscrits, le principe est simple, les adhérents au réseau VRAC se connectent à la plateforme internet dédiée pour commander les produits qu'ils souhaitent acquérir et les récupèrent quelques jours plus tard.

Ici pas d'emballage, pâtes, céréales, lessives... sont tous en vrac, chacun doit venir avec ses contenants. Si l'opération demande un peu de logistique, les avantages des produits proposés par VRAC sont nombreux.

### LE VRAC, UN OUTIL ÉCORESPONSABLE

Avec ce service, la Ville et ses partenaires, l'Etat et les bailleurs sociaux, offrent la possibilité aux habitants des secteurs du Centre et de la Frescoule de s'inscrire dans une démarche écoresponsable en consommant différemment. En achetant en vrac, les adhérents au réseau disent stop aux emballages et contribuent à réduire la production de déchets. C'est également une véritable arme anti-gaspi puisque chaque client choisit exactement la quantité dont il a besoin.

### RENDRE ACCESSIBLE DES PRODUITS DE QUALITÉ

Le catalogue VRAC référence une cinquantaine de produits bio ou issus de l'agriculture raisonnée et locaux voire ultra-locaux puisqu'un apiculteur Vitrollais fait partie des fournisseurs. Si la qualité des produits est au rendez-vous, les prix restent doux. Les producteurs sont payés au juste prix mais le volume permet d'obtenir des prix moins élevés que dans le commerce traditionnel, d'autant qu'aucune marge n'est réalisée à la revente.

### CRÉER DU LIEN SOCIAL DANS LES QUARTIERS

Les rendez-vous mensuels permettent aux habitants de discuter entre eux mais aussi avec les animateurs du réseau VRAC qui les questionnent sur leurs envies pour faire évoluer le catalogue, qui leur proposent des rencontres avec les fournisseurs ou qui les intègrent pleinement à la distribution. Un projet aux dimensions multiples qui génère aussi du lien social et du partage.



Vous souhaitez en savoir plus sur le groupement d'achat ou le rejoindre, contactez VRAC : [www.marseille.vrac-asso.org](http://www.marseille.vrac-asso.org) / [contact-marseille@vrac-asso.org](mailto:contact-marseille@vrac-asso.org) / 06 04 94 23 10